

■ Con Graco Ramírez, en 14 meses pasó de mil 377 a 4 mil 177 millones de pesos

# Se triplicó la deuda de Morelos; “es muy poquito”: Hacienda local

■ Otras entidades del país deben más, afirma la secretaria Adriana Flores; en octubre, el Congreso autorizó contratar créditos con bancos ■ Calificadora pronostica perspectiva negativa

## RUBICELA MORELOS CRUZ

Corresponsal

CUERNAVACA, MOR., 28 DE  
DICIEMBRE.

En los 14 meses que lleva el gobierno de Morelos, encabezado por el perredista Graco Ramírez, la deuda pública del estado pasó de mil 377 millones de pesos –nivel en que la dejó el panista Marco Antonio Adame– a 4 mil 177 millones, aproximadamente, a pesar de lo cual la secretaria de Hacienda, Adriana Flores Garza, señala que “es muy poquito” comparado con lo que deben otras entidades del país.

El pasado 2 de octubre, el Poder Legislativo autorizó al Ejecutivo local contratar con cuatro bancos un crédito por 2 mil 800 millones, a pagar en 18 años.

Apenas el 19 de diciembre se recibió la mitad del Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras) y se espera que el próximo año llegue el 50 por ciento restante. Los otros tres bancos “están cerrando los contratos; nosotros con esta parte ya estamos terminando el año”, dijo la funcionaria.

Con el crédito otorgado se aumenta la deuda pública en “alrededor de 4 mil millones (4 mil 177); es muy poquito comparado con las demás entidades, en por-

centaje, en el número de habitantes. Realmente es un nivel crediticio manejable, pues no pone en riesgo ni al estado, es lo que reflejan esas calificaciones”, expresó la secretaria de Hacienda.

Además, afirmó, tres calificadoras internacionales consideran que Morelos cuenta con “una buena calidad crediticia”.

### Notas crediticias

Según el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, la calificadora HR Ratings otorgó una nota inicial de “A, con perspectiva estable”, que es “sumamente adecuada” dentro de los parámetros que maneja esa firma.

Agregó que Fitch Ratings y Moody’s ratificaron la calificación A, “lo que significa que Morelos cuenta con una fuerte capacidad de pago para hacer frente a sus obligaciones financieras. Esto es, que tenemos en Morelos la capacidad suficiente para el nivel de endeudamiento que no (es) alto”.

No obstante que Fitch Ratings ratificó la calificación de “A(mex)” a la calidad crediticia del estado, le pronosticó una perspectiva “negativa” y advirtió que si el gobierno contratara la línea de crédito que autorizó el Congreso local, “los niveles de endeudamiento y servicio de deuda de Morelos se verían sensiblemente presionados, lo cual, aunado a la limitada generación de ahorro interno, se refleja en la perspectiva crediticia negativa”.

De acuerdo con un comunicado que esta calificadora internacional emitió el pasado 19 de noviembre, se asegura que aun cuando al 30 de septiembre de 2013 se observa una importante recuperación en la generación de ahorro interno (disponible para servir a deuda e inversión) producto de un crecimiento muy controlado del gasto operacional (gasto corriente y transferencias no etiquetadas), “la recaudación local observa una marcada con-

tracción, lo cual limita el crecimiento de los ingresos fiscales ordinarios (o disponibles)”.

Detalla que durante octubre y noviembre de 2013 Morelos dispuso de 642 millones de pesos por conducto de dos créditos, afectando un porcentaje del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social, del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas y de las participaciones del Fondo General de Participaciones como fuente de pago.

“Aunado a lo anterior, el 10 de octubre de 2013 se publicó un decreto que autoriza al Congreso a contratar deuda adicional hasta por 2 mil 806.3 millones de pesos y a refinanciar la deuda actual convenida con la banca comercial (por mil 300 millones de pesos).

“En caso de contratar la totalidad de la deuda autorizada, los niveles de endeudamiento y servicio de deuda se verían sensiblemente presionados, lo cual, aunado a la limitada generación de ahorro interno, se refleja en la perspectiva crediticia negativa”, dice el comunicado que emitió Fitch México.